

SEGUIR OTRAS CIUDADES

Comunidad indígena en el Meta se tomó el campo petrolero Rubiales

Desde el domingo apagaron la instalación que controla 108 pozos de **petróleo** en Puerto Gaitán.

- Compartir
- Comentar 3
- Guardar
- Reportar
- Portada



El bloqueo impide el ingreso de personal de turno para realizar los relevos, situación que impide el normal desarrollo al trabajo de más de 100 personas y afectan la operación petrolera.

Foto: Tomada de Campo Rubiales

RELACIONADOS: META | PUERTO GAITÁN | **ECOPETROL** | MINGA INDÍGENA

Por: **Villavicencio** | 09 de marzo 2020, 05:52 p.m.

La empresa estatal **Ecopetrol** denunció que miembros del resguardo indígena Alto Unuma ingresaron este domingo 8 de marzo a las instalaciones de la planta de disposición de agua No. 6 del campo Rubiales, en Puerto Gaitán (Meta), y la apagaron de manera abrupta.

Con esa acción, señala **Ecopetrol** en un comunicado, se puso en riesgo la integridad de todo el personal que estaba en la instalación y provocó, además, el apagado de 109 pozos productores, con una pérdida aproximada de 16.500 barriles diarios de **petróleo**.

Temas relacionados

EDITORIAL 10:14 P.M.

Recobrar el Tinigua

VILLAVICENCIO MAR 03

Los efectos devastadores que dejan los incendios forestales en el Meta

EDITORIAL MAR 01

El Pacto de SumaPaz

Esta situación, que fue puesta en conocimiento de las autoridades competentes y se suma a una serie de bloqueos en vías internas del campo desde el pasado 5 de marzo, lo cual impide el ingreso de personal de turno para realizar los relevos, situación que impide el normal desarrollo al trabajo de más de 100 personas y afectan la operación de este activo.

Las comunidades indígenas han venido protestando porque supuestamente no se ha adelantado el proceso de consulta previa para poder adelantar las labores de exploración y explotación de crudo en zona del Meta.

[\(Le recomendamos: 27 mujeres del Pacífico, entre los miedos y el apoyo de CIDH\)](#)

No obstante, **Ecopetrol** manifiestan que la consulta se hizo en febrero de 2019, pero las mismas autoridades del resguardo solicitaron entre julio y agosto aplazar la contratación por un término de tres meses por la muerte de un líder y las elecciones territoriales. Luego, en diciembre pasado, se hizo la reunión de seguimiento en la que se acordó un nuevo cronograma de contratación.

“Tememos por la seguridad, la intimidación y el desplazamiento al que nos están sometiendo las empresas operadoras dentro de nuestro territorio”



No obstante, hay quienes señalan que las verdaderas causas de la protesta de las comunidades indígenas están relacionadas con la investigación que adelanta la Fiscalía, la cual provocó que el fin de semana una juez enviara a la cárcel al ex candidato y actual concejal de Puerto Gaitán, Luis César Pérez Gaitán, quien hace parte de esa comunidad indígena, al empresario Ramón Mateus Portilla y José Fernando Abella Yepes.

La decisión del juzgado está relacionada con que estas personas habrían ejercido presiones y exigencias económicas a empresa petroleras para obtener contratos en la vereda Rubiales, en Puerto Gaitán.

[\(Lea también: Retienen a 400 migrantes en el golfo de Urabá por temor al coronavirus\)](#)

En un comunicado, la etnia Sikuani del resguardo Alto Unuma señala que "estamos siendo víctimas de persecuciones y tememos por la seguridad, la intimidación y el desplazamiento de nuestros líderes y comunidad en general, a la que nos están sometiendo las empresas operadoras dentro de nuestro territorio". Por ello, han decidido mantener la minga hasta que las autoridades del nivel central concreten una reunión dentro de su territorio.

VILLAVICENCIO



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Noticias de Colombia y el mundo al instante. Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

Descubre noticias para ti

ÁLVARO URIBE VÉLEZ 4:16 PM
¿Quién es Claudia Daza, la primera cabeza que cobra audio del 'Ñeñe'?

GOBIERNO 11:25 AM
Gobierno se pronuncia ante caída de precio de **petróleo** y alza de dólar

ITALIA 4:10 PM
Italia restringe los movimientos en todo el país por el coronavirus

VIDEO
Conozca los beneficios de los aportes voluntarios

Empodera tu conocimiento

ÑEÑE HERNÁNDEZ 08:33 P.M.
Ejército admite que transportó al 'Ñeñe' Hernández a reunión en 2019

POLÍTICA 08:33 P.M.
'A Colombia se la está gobernando como un país derrotado'

ALCALDES 07:46 P.M.
89% de alcaldes aún no juegan a transparencia con declaración de renta

CORONAVIRUS 07:07 P.M.
Australiano ignoró su cuarentena por coronavirus y se fue de fiesta

Nuestro Mundo

COLOMBIA | INTERNACIONAL

RISARALDA 07:52 P.M.
Contratista tendrá que pagar 477 millones por retraso de vía
Gobernador dijo que la obra se adjudicó en octubre pasado. Solo han ej ...

MEDELLÍN 07:02 P.M.
Plan del alcalde de Medellín para enfrentar emergencia climática

MANIZALES 07:39 P.M.
Manizales tendrá una nueva línea de cable aéreo con ayuda del Gobierno
Viceministro de Transporte aseguró que este es el primer proyecto en s ...

BARRANQUILLA, COLOMBIA 06:46 P.M.
Por 40 colegios comienza el programa de bilingüismo en Barranquilla

POLICÍA 06:44 P.M.
Las modalidades con las que están robando a camioneros en La Línea

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



Ponte al día | Lo más visto

07:22 P.M. **CORONAVIRUS**
Los pasos que debe seguir si cree que está contagiado con coronavirus

06:41 P.M. **CORONAVIRUS**
Más del 70 % de los contagiados por coronavirus en China ya se curaron

05:40 P.M. **UNIVERSIDAD DE LOS A...**
Universidad de los Andes suspende eventos por alerta con coronavirus

05:47 P.M. **CORONAVIRUS**
Así deben actuar los colegios para hacerle frente al coronavirus

05:00 P.M. **CORONAVIRUS**
Así va el caso de la mujer con coronavirus en Medellín